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宁波海运股份有限公司 

2024 年第三季度业绩说明会会议纪要 

 

宁波海运股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 10 月 29 日披露了

公司 2024年第三季度报告，为便于广大投资者更全面深入地了解公司 2024年第

三季度经营成果、财务状况等，公司于 2024 年 12 月 3 日 15:00-16:00 举行了

2024 年第三季度业绩说明会，就投资者关心的问题进行交流。本次业绩说明会

会议纪要如下： 

一、本次说明会召开基本情况 

1、召开时间：2024年 12月 3日  15:00-16:00 

2、召开地点：上海证券交易所上证路演中心  

3、召开方式：上证路演中心网络互动 

4、公司参与人员：公司董事长董军先生，副董事长、总经理蒋海良先生，

独立董事包新民先生，副总经理兼董事会秘书傅维钦先生以及副总经理、财务总

监（财务负责人）戴金平先生。 

二、本次业绩说明会投资者提问及公司答复情况 

问题一、面对出台的分红新规，证监会要求强化上市公司现金分红监管，

公司作为老牌上市公司，接下来会一直每年都分红吗？ 

答：公司始终重视对投资者的合理回报，将投资者回报最大化作为公司经营

的重要理念，严格按照《公司章程》及上市公司现金分红新规进行分红。自上市

以来，除 2012年度因亏损未进行现金分红外，坚持年年分红，2024 年共计派发

现金红利 3,619.60 万元。谢谢！ 

问题二、公司独立董事是如何确保规范履职的？ 

答：作为独立董事，应保持自身的独立性，根据证监会《上市公司独立董事

管理办法》以及其他相关法律、法规和监管部门的要求，按照《公司章程》的有

关规定，切实履行独立董事诚信勤勉的职责和义务。 

同时，公司非常重视独立董事的勤勉履职，经常通过及时向独立董事宣贯证

监会、上交所对独立董事履职的最新规则要求、并持续做好组织独立董事参加各
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类线上线上培训工作、做好独立董事现场工作相关计划制定、台账记录等措施来

督促和确保独立董事发挥应有作用。谢谢！ 

问题三、公司今年前三季度业绩亏损，主要原因是什么？ 

答：您好，前三季度业绩亏损主要系前三季度国内水路货物运输市场持续低

迷、以及收费公路业务车流量较上年同期减少。谢谢！ 

问题四、公司数字化改革有何成效？ 

答：公司充分利用数字化手段，大力推进数字化平台建设，设立船舶监控中

心系统，涵盖了船舶资料信息、船舶能耗系统运行图、设备能耗监控等多方面功

能，有效提升船舶设备设施管理与能耗监控方面的能力和效率；明州高速公路智

慧高速“试点”改造项目年内顺利通过完工验收，实现“数据共享、互联互通、

车路协同”，推动提升工作质量和工作效率，为收费公路的安全畅通提供保障。

谢谢！ 

问题五、公司将通过那些举措提升自身盈利水平？ 

答：公司将通过持续提升精细化管理水平、挖潜降本创收增效、优化公司船

队结构等举措提升自身盈利水平。谢谢！ 

问题六、公司如何考虑寻找新的利润增长点？ 

答：公司持续致力于提升主业竞争能力，以运力结构调整为抓手，全力提高

企业核心竞争力，密切跟踪国内外航运市场形势变化，持续关注国内新造船价格

指数和市场走势，适时推进运力更新；统筹考虑电煤保供和国内、国际航运市场

业务需求，致力打造结构合理、技术先进、绿色低碳的现代化海运船队。明州高

速以构建智慧高速为契机，保障高速安全畅通，优化服务，全力提升路况通行水

平。 

同时，公司着力提升项目拓展能力。根据公司发展规划为目标，坚持前瞻布

局、产融结合的发展理念，加大项目投资工作的开拓力度，寻求产业链上下游的

不断开拓，推动公司产融结合多元发展工作。谢谢！ 

感谢各位投资者积极参与本次业绩说明会，公司在此对长期以来关注和支持

公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

宁波海运股份有限公司 

2024 年 12月 3日 


